

Illerkraftwerke Au

Baubeginn für Laufwasserkraftwerk

[20.11.2014] Im Markt Sulzberg startet der Bau eines weltweit einmaligen Laufwasserkraftwerks.

Im Juni 2013 haben das Allgäuer Überlandwerk (AÜW) und die Bayerische Landeskraftwerke die Illerkraftwerke Au (IKA) gegründet, um ein Laufwasserkraftwerk zu errichten und zu betreiben (16121+wir berichteten). Vergangene Woche (14. November 2014) erfolgte nun im Markt Sulzberg im Ortsteil Au der offizielle Startschuss für den Baubeginn. Wie das bayerische Wirtschaftsministerium mitteilt, vollzogen Bayerns Wirtschaftsstaatssekretär Franz Josef Pschierer gemeinsam mit Anton Klotz, Landrat des Kreises Oberallgäu, und Kemptens Oberbürgermeister Thomas Keichle (alle CSU) den Spatenstich. Bei der Veranstaltung erläutert Michael Lucke vom Allgäuer Überlandwerk die Besonderheiten des neuen Wasserkraftwerks: Bei der Anlage in Au kommt ein neuer Turbinentyp zum Einsatz, der für Standorte mit niedrigem Wassergefälle entwickelt worden ist. In Verbindung mit einer variablen Stauzielregelung durch ein wassergefülltes Schlauchwehr ist sie in dieser Form weltweit einmalig. Die Betreiber rechnen mit einem Jahresertrag von 3,6 Millionen Kilowattstunden Strom.

(ma)

Stichwörter: Wasserkraft, Allgäuer Überlandwerke, Bayerische Landeskraftwerke, Illerkraftwerke Au